
Mairie de

tu b,r,f

PRESENTS : Mmes GUERIN - ROUSSEL - CHANTOME - VARENTERGHEM - LOMND - BELLEIL - THOMMI

- Mrs GICQUEL- ROBERT -PLOTEAU -JULIENNE - QUELENNEC

EXCUSES- ABSENTS : MTS MASSE, LEVEQUE, BERTIN . MMES BELLIER, ROBERT, TRILLARD

Nombre de membres du conseil municipal en exercice : 18

Nombre de pr6senb : 12

Exprimes : 12

Date de convocation : 13 f6vrier 2024

Date d'affichage de la convocation 13f|uier 2024
Secr6taire de s6ance : Conform6ment aux dispositions de I'article L 2121-15 du CGCT, il est proced6 a la nomination du

secr6taire de s6ance. Madame CHANTOME Yannick est d6sign6e en qualit6 de secr6taire par le conseil municipal et accepte

cette fonction .

ordre du iour :'1- Approbation du procds-verbaldu mnseil municipal du 15 januier 2024

2- DPU

3- Modification du Prqet d'Am6nagement et de D6veloppement Durables - PLU

4- Lotissement impasse de la Fragonnette :estimatif des travaux

5- Projet de construction de I'atelier municipal : proposition de TE 44 pour l'installation de panneaux photovoltaiques

estimatif des travaux
6- Point sur les travaux de voide, espaces verts et des bitiments
7- Convention d'adh6sion d la convention cadre entre I'UDCCAS de LA et la MDPH de LA

8- Fonds de solidarit6 pour le logement ; appel de fonds 2024 du Departement
9- Crtdits foumitures scolaires 2024

10- Subventions mmmunales 2024

11- Finances M57 : Fongibilit6 des cr6dib en fonctionnement et investissement

12- Mise ajourdu Plan Communalde Sauvegade
13- Ouestions diverses

Point 1 : Approbation du procis+erbal du conseil municipal du l5 janvier 202t1 : Le procds-verbal de la s6ance du

conseil municipal en date du 15 janvier 2024 est soumis ir l'approbation des membres du conseil. Aucune observation n'ayant

6t6 relev6e par le Maire, le procds-verbal du Conseil municipal du '15 janvier 2024 est appouv6.

Point 2 : DROIT DE PREEMPTION URBAIN

Le Conseil Municipal, aprds avoir d6lib6r6,

DECIDE de ne pas exercer de droit de pr6emption sur la parcelle C 549 - sise 78 rue des Fr6res Templ6, d'une superficie

totale de 32 m2, appartenant a Monsieur LE MOEL J6r6my demeurant 11 rue du Muguet - 56850 CAUDAN.

DECIDE de ne pas exercer de droit de preemption sur la parcelle YB 174p, sise au lieudit les Prises rue du Dolmen, d'une
superficie totale de 641 m2, appartenant i Monsieur PETITEAU Patrick demeurant La Boulais en cette mmmune et Madame

PETITEAU Dominique demeurant Les M6nillidres /9670 PETIT AUVERNE
DECIDE de ne pas exercer de droit de preemption sur la parcelle YB 174p, sise au lieudit les Prises rue du Dolmen, d'une

Superficie totale de 868 m2, appartenant a Monsieur PETITEAU Patrick demeurant La Boulais en cette mmmune et Madame

PETITEAU Dominique demeurant Les M6nillidres 44670 PETIT AUVERNE

CONSEIL MUNICIPAL

PROCES VERBAL DE LA SEANCE DU LUNDI 19 FEVRIER 2024 A 19 h 30

i la Mairie



objet : REVISION DU PLAN LOCAL D'URBANISME . D6bat sur tes orienhtions du proj*
d'Am6naEement et de D6velopoement Durables (PADD)

VuleCodedel,UrbanismeetnotammentleSarticIesL.101etsu
Vu la d6lib6ration du Conseil Municipal de la commune de La Meilleraye de Bretagne en date du 15 septembre 2020
prescnvant la r6vision du Plan Local d'Urbanisme et d6finissant les modalit6s de concertation ;

Vu la d6lib6ration du Conseil Municipal en date du 26 juin 2023 relative au premier d6bat sur le projet de PADD
Vu le Sch6ma de Coh6rence Temtoriale de Communaut6 de Communes Chateaubriant-Derval opposable depuis decembre
2018;
Consid6rant qu'en application de l'article 1.153-12 du Code de l'Urbanisme les orientations g6n6rales du PADD doivent faire
I'objet d'un d6bat au sein du Conseil Municipal deux mois au moins, avant l,examen du prqet de pLU.

Le Projet d'Am6nagement et de D6veloppement Durables est une piece maitresse du dossier de PLU car il exprime Ie projet
politique pour I'am6nagement de la commune e l'horizon '10 ans.
Le PADD est 6labor6 en vue de r6pondre aux enjeux issus du diagnostic tenitorial et aux besoins 6tablis, notamment au regard
des pr6visions d6mographiques.

Madame le Maire rappelle que le Conseil Municipal a d6battu du PADD, une premidre fois, le 26 juin 2023. Madame le Maire
tndique au conseil qu'il est propos6 d'apporter des modifications au PADD, aprds observations et 6changes avec les personnes
publiques associ6es et aprEs connaissance de nouveaux projets sur la commune. Ces modifications n6iessitent d'organrser un
second debat sur les orientations g6n6rales du projet. Les 6volutrons portent sur la redaction des paragraphes concemant les
objectifs de mod6ration de la mnsommation foncidre, du d6veloppement des entreprises en place et dei mobilit6s actives.

A l'issu de cette introductton, Madame le Maire presente le projet de PADD au conseil municipal, qui est organis6 en trois axes,
les axes 1 et 2 ont connu des 6volutions :

. Un projet d6mographique coh6rent ;. Une attractivit6 i accompagner;

. Un cadre de vie naturel et un pat moine identitaire d pr6server.

Aprds en avoir d6liber6 et avoir entendu les remarques 6mises par ses membres, le conseil Municipal :- Acte la tenue d'un second d6bat sur le Projet d'Am6nagement et de Devebppement Durables tel que pr6vu par les
dispositions de l'article 1.153-'12 du Code de l'urbanisme

- Approuve les orientations g6n6rales du PADD annex6 A la pr6sente d6lib6ration ;- Autorise le Maire d signer tout document et a entreprendre toutes les d6marches n6cessaires d la mise en euvre de
la presente d6liberation.

Point n'4 | Obiet : LOTISSEMENT IMPASSE DE LA FMGONNETTE
Madame le Maire expose qu'une consultation auprds des entreprises a 6te lanc6e pour les travaux de voine des 5 lots du
futur lotissement impasse de la Fragonnette. Au vu des offres transmises, une estimation du pnx au m2 a 6t6 faite en
int6grant les autres d6penses li6es A cette op6ration : l'acquisition du tenain, les honoraires, les raccordements aux
r6seaux....et atteint d l'heure actuelle un prix trop 6lev6 pour permettre la commercialisation de ces lots sans impact sur
les fi nances communales.

Le conseil municipal, aprds en avoir d6libr6r6,

DECIDE de mettre ce projet de lotissement en pause au vu du co0t trop 6lev6 de I'op6ration

DECIDE de d6clarer la proc6dure du march6 public sans surte dont l'avis d'appel public i la concunence a 6t6 publi6 le 31

octobre 2023 ayant comme objet du march6 : Travaux d'am6nagement de voine du Lotissement lmpasse de la
Fragonnette.

- AUTORISE Madame le Maire ou son repr6sentant a entreprendre toutes les d6marches necessaires a la mise en euvre
de la pr6sente d6lib6ration.

Point n'5 | Objet: ETUDE PANNEAUX PHOTOVOLTAIQUES-ATELIER MUN|C|PAL
En date du 12 janvier demier, un chef de projets photovoltahues de Tenitoire d'Energie 44 a pr6sent6 une note d'opportunit6
pour I'installation de panneaux photovoltaique en toiture du futur atelier municlpal.

Les caracteristiques techniques du batiment, en termes d'orientation (sud), autorisent l'implantation de panneaux solaires
photovoltaiques.



Les surfaces favorabbs a l'implantation de panneaux photovoltaiques permettent de mettre en @uvre une puissance maximale
estim6e de 76 kWc sur une surface de toiture 6tudi6e de 360 m2. La puissance exacte pouna 6tre d6termin6e suite d une
6tude plus approfondie par TE 44.

Pour ce, il faudra prendre en compte la capacit6 de la charpente a suppo(er le poids de la centrale scolaire, des equipements
pour l'accds au toit, pour le TGBT,.. L'installation de panneaux photovoltaiques permet de produire de l'6lectricit6 tout en
restant connect6 au r6seau 6lectnque. L'6lectricite peut 6tre injectee totalement sur le reseau (vente totale) et le producteur
perqoit un revenu fix6 par le tarif d'achat sur 20 ans. L'exc6denl non consomm6 est injecte sur le r6seau et partage avec les
autres sites de consommations participant a l'autoconsommation mllective.

A Titre indicatjf, une premiere estimation en matidre d'investissement pour I'installation des panneaux photovoltaiques, le
surco0t de la couverture, des diff6rentes equipemenb, 6tudes et des honoraires.... est de l'ordre de 116 620 € HT avec un
retour sur investissement a plus au moins long terme avec la vente d'6lectricit6 et les 6mnomies de factures.

Aprds avoir pris connaissance de ce dossier et en avoir d6litEr6, le Conseil municipal :

- DECIDE de mettre en @uvre une centfale solaire photovoltaique sur < L,Atelier Municipal r

- CHARGE le cabinet MCM d'intdgrer cet 6quipement de panneaux photovoltaiques au cahier des charges du projet de
construction de I'atelier municipal

- DECIDE de confier des 6tudes plus detaill6es i Tenitoire Energie de LA

- AUTORISE Madame le Maire ou son repr6sentant a enfeprendre toutes les d6marches n6cessaires d la mise en ceuvre de la
pr6sente d6lib6ration.

Report lors de la prochaine r6union du conseil municipal

lnformation communiqude sur le Pumptrack : Attribution du fonds de concours d'un montant de 18 7g8 €
Dossier de consultation en cours d'analyse des offres : 3 entreprises ont r6pondu : d6cision en mars

Madame le Maire intorm
(Union D6partementale des CCAS de Loire-Atlantique) ont sign6 ensemble une conventron afin de renforcer l'accds d
l'information et aux droits et de simplifier les d6marches d'aide financidre.
Aux termes de celle-ci, il est pr6cis6 que le niveau d'abondement de chaque collectivit6 au fonds de compensation est calcul6
par applicatton d'un mefficient de 10 centimes par habitant sur la base du recensement INSEE de la population.

Le conseil municipal est donc invit6 A approuver la convention d'adh6sion qui d6finit les engagements de la MDpH et de la
commune ainsi que le montant de participation financidre.
La convention est mnclue pour une dur6e d'un an et pouna 6tre renouvel6e annuellement par tacite reconduction dans la limite
de 5 ann6es

Le conseil municipal, apris en avoir d6litr6r6, d l,unanimit6- Approuve la convention d'adh6sion 2024 d la convention cadre entre la MDPH et I'uDCcAS 44- Autorise Madame le Maire i signer la convention d'adh6sion et tous les documents y aff6rant.

participation linancidre de la commune au titre du FSL afin de soutenir des aides aux plus fragiles des concitoyens.
Le Conseil Municipal, apres avoir d6lib6re,
DECIDE de verser auprEs du Conseil D6partemental de Loire-Atlantique une construction d'un montant de 268 € dans le cadre
du FSL pour l'exercice 2024

Madame le Maire propo mitures scolaires a
hauteur de 3% par rappod a l'annee scolaire 6coulee.
Le Conseil Municipal, apr6s avoir delib6re, d l,unanimit6,
DECIDE de fixer, au titre de l'ann6e.scolaie 202412025,|a participation annuelle par 6ldve.jusqu'a 16 ans au lerjanvier 2024
et r6sidant sur la commune, a TRENTE HUtr EURos ET ET QUATRE vtNGT sEtzE cEliTtiles 1ra.ss c1 poui :



_ res 6rdves fr6quentant res 6cores pubrique et priv6e de ra commune, 6tant entendu que resdites foumitures seront

pay6es directement aux libraires sur production de leurs factures'

- les 6ldves fr6quentant les 6tablissements d'enseignement secondaire' technique ou rural'

..sua-venrronsqqggg14gq2q41

du Don Moisdon - Lq!g!!919y9-qq

nmirate Oe l'6cole Publique - La

ilrnEup pores- La Meilleraye de

. Association St Patern

Point no 10 | uDlet : ousv-cn I rw'' 
titre de lann6e 2024 :

Surpropositiono.n,,o.ed,attribuerlessubventionSSulvi

lFoNGlluNNFMtrIll.trt rNvEetr!.,eErrr-"' : : : :1-16r, 
il estn6cessairede

MadameleMaireexposlatureM57depuisle1erjanvtt
proc6der parfois i un certain nombre de decislon"s pierrror.r a.ette mise en application sur le budget principal de la commune

[1::,tJ:ff::HT: ili'l'fililt . o. La Meiueraye de_Bre!9on9 est apperee i d6rrnir ra poritque de rongibilit6 des credits

pour res sections o. ton.iionnr*.nt.t o'inrestissement. En efdt, r. norlitrrtuie M57 donne la'possibilit6 pour I'ex6cutif' si le

conseir Municipar Iy a autoris6, de proceder a o.. rir.r.nts de credits o..rr+itr. i chapitre au sein de la m6me section'

nm $r-|.n'#/;:ff.d!["]'j.? ffli:li ffilll. ryggg1.ire 
puisqu'eile orfre au conseir municipar re pouvoir de

d6r6guer au Maire r. porri-oiritE"J. nro.eo9r.9 d;ffi;;.nt o. 
"ebitr 

i. cnapitre i chapitre' i l'exclusion des cr6dits

reratih aux d6penses de personner, dans ra rimite oe i5 yo du montant i.r oep..r.s r6ellei de la section concemee' cette

disposition permettrait nolurr.nt d,amender, ox que're besoin ap.paraitrait, ri r6partition des cr6dits afin de les ajuster au

mieux, sans modifier re montant grobar des r..iio.J. irr. p.*.ttr.it egarerent de reariser des op6rations purement

3:l$:::::,:tfi$:i:t;- tenu d,inrormer fassembr6e d6rib6rante des mouvements de credits op6r6s lors de sa plus proche

s6ance, dans res m6mes conditions qu. t. ,.ru.-o;;lili..r prises oani te cadre de l'article L21 22-22du .GCT'

Le Conseit Municipat, d;;.;;;.i, i6tib6r6, air,.n*te des membres pr6sents et repr6sent6s d6cide :

- D,autoriser Madame re Maire i proc6der a oe, ,orrements oe craisi! cnap'tre a chapitre, d I'exclusion des cr6dits relatifs

aux d6pense, o. p.oonnJ, J.ni f. fi*,te Oe z,d''/. ou tnonirnt des d6penses i6etles de chacune des sections

1,$;3ffi1'#lJi*;3f:[:r,ffi3,H',[ ffi'.1i:'J::,,iil[],.:,lf:.'ltnn.n.i.,., n6cessaires i ra pr6sente d6rib6ration

EDIS EN

TO.UCTPXUEMENT ET INVESTISSEMENT -.-- .

Ou Pl'an Communalde

Le pcs est un pran qui contribue, i r,6cheile communare, i ra pr6vention des risques et i ra.gestion des crises associ6es

(obrigation avec re site r'rineoNiL;. tt ooit 0...'p.*.[i. r. f,li. .n prr.. o;un5 organisati6n optimale en matidre de gestion



de crise, en assurant l'ale(e et l'information des personnes, le secours et I'accompagnement de la population en cas d'accident
ou de catastrophe.

L'organigramme a 6t6 compl6te en tant que titulaires et suppl6ants en cas de d6clenchement de l'ale(e

Point N' 13 QUESTIONS DIVERSES

. Communication des prochaines rtunions au mois de mars :

Commission finances : lundi 4 mars 2024 i '19 h 30
Adjoints : lundi 11 mars 2024 a 19 h

Conseil municipal : lundi 18 mars 2024 ir 19 h 30

Apres avoir 6puis6 l'ordre du jour, Madame GUERIN l\rarie-Piene cl6t la s6ance.

Yannick CHANToME Marie-Piene GUERIN


